

“LA TARDE”

Posadas, 8 de Mayo de 1918

### Por la libertad de imprenta

No hace mucho, en un solo día iban cuenta los diarios de tres atolpillos contra la libertad de la prensa; uno consistía en el empastamiento de una imprenta en Jujuy, otro era el secuestro de la edición de un diario de Mendoza, y el otro el apaleamiento del director de un diario de Asunción.

Pero estos arriesgos libertarios son afortunados y han pintados comparados con arrebatamientos posteriores acaecidos en la capital de la República, en la ciudad de donde debiera irradiar la luz de la libertad que alumbrara intensamente toda la nación.

Del suceso han dado cuenta numerosas publicaciones y, quien más, quien menos, ha tenido acrecentadas para los autores del desplante.

El caso es que los defensores de los inculcados con motivo de **Montenegro** Rodríguez, se permitieron condear indiscutibles derechos de la prensa; y el autorizado órgano de la opinión pública «La Razón», saliendo valientemente en defensa de tales derechos, dió una lección de civismo a los oficiales los comprometidos.

Y aquí fue Troya. En vez de aprovechar las enseñanzas generosas y oportunas del diario, uno de los oficiales se sintió ofendido y se le ocurrió nada menos que mandar los papiros al director del rotativo, con el encargo de solicitar una explicación de los conceptos emitidos o la consiguiente reparación por las armas. Y este se las ha dado campalidas.

La dirección de este diario escribe la «La Razón» ha expulzado el caso y lo ha resuelto en forma que consulta los derechos de la prensa y las obligaciones del ejército, que no es más que una dependencia administrativa y un auxiliar de las instituciones.

No puede dar explicaciones sobre juicios críticos de un acto público, que no son ofensivos, ni acordar reparaciones a las que no está obligada, por natural consecuencia.

Con los términos y conceptos emitidos no ha agravado el decoro personal de esos modestos oficiales; les ha hecho una útil y serena advertencia, sin que en modo alguno pueda suponerse la intención de agravarlos; más bien se trataba de un consejo dado a su inesperienza, de una corrección hecha a los fervores del engallado uniforme.

Aceptar la discusión de libertades tan irrefragables como la prensa, sería prestarse a su rescisión. Someter nuestro criterio a la censura de un alférez, im-

## La 'FARMACIA MISIONES'

Es LA QUE VENDE:

### LA MEJOR PERFUMERIA

#### AL MENOR PRECIO

- POLVO REINITA caja \$ 1,75
- POLVO ANTHEA caja \$ 1,60
- POLVO JAVA caja \$ 1,05
- POLVO FLORMYLVITZ — SAFRANOR — AZUREA
- TREBLE — POMPEYA — ROSIRIS

JABÓN REUTER \$ 0,85



¿Cuál es el mejor jabón?

publicar el contenido de responsabilidades y derechos que no podemos deponer ante ejemplares susceptibles, por modestas o explicables que sean.

Los derechos periodísticos están acabados ante defendidos en los párrafos transcritos, es cierto; pero si es satisfactorio para la prensa contar entre sus miembros denodados paladines de sus fueros, en cambio, es lamentable la frecuencia con que se les ataca, amenazando convertirse en sistema alzarse por la tremenda contra sus censuras.

Y lo que hay que suprimir no son las censuras periodísticas, sino los actos acreedores a ellas.

### Y seguimos...

Tiende a atrociarse el mal. Las empresas ferroviarias dueñas absolutas de la voluntad de nuestros gobernantes, han aprendido a hacer caso omiso de las disposiciones que emanan del gobierno. Solo tienen como fin y como ideal único, alcanzar cada vez mejores dividendos importándose un común lo demás. Que el país sufre por la elevación de fletes, por los pésimos servicios y por las conductas irregulares, las empresas hacen todo sorde y siguen adelante. Esta norma es adoptada por las que sirven a Misiones, cuyas calamidades sobrepasan ya el límite de lo insupportable. El lector ya sabe de memoria lo que nos referimos. Como de costumbre el tren viene hoy con diez horas de atraso, eso si las diez no se duplican. Los señores del riel, están prontos para aumentar las tarifas, para cumplir con los compromisos que contraen con el país eso lo olvidan con harta frecuencia.

### Curiosidades

#### Caprichos del lenguaje

Hellas, es el nombre con que los mismos griegos denominan a Grecia, aunque el vocablo no ha-

### La Cargadora

TARIFA PARA CARGAS DE VOLUMEN  
Por cada 10 metros cúbicos de depósito  
En Buenos Aires a Estación Posadas \$ 33,00  
Por cada 10 m. de Estación Lavaca a Estación Posadas \$ 30,00

TARIFA PARA CARGAS DE PESO  
Por cada 1000 kilos de domicilio B. a Estación Posadas \$ 39,00  
Por cada 10 m. de Estación Lavaca a Estación Posadas \$ 36,00  
Posadas, Diciembre de 1917.

sido admitido por lengua alguna. Para el mundo entero aquel país se llama Grecia, porque fueron «griegos» los primitivos habitantes del Epiro.

Para la lengua griega, Francia es Gaia todavía.

El caso más singular en este orden lo ofrece el nombre del país de los montenegrinos.

Cruagora, expresión serbo-croata, que significa en español «Monte Negro», forma que — y esta es la rareza — ha pasado tal cual a las lenguas italianas y tumbónicas, que escriben todas «Montenegro».

Los autores de esta traducción feliz deben haber sido los setaríes o sponañeles, descendientes de los judíos que expulsados de España por los reyes católicos, se establecieron en Bosnia y que conservan todavía su lengua materna, esto es, el español que se oía en las calles de Toledo y de Segovia a mediados del siglo XV.

### El henequen

Ya en otras ocasiones nos ocupamos de este textil que constituye la principal riqueza de Yucatán y que es la base de la prosperidad de esa república mexicana.

Sabíamos, pues, por las publicaciones que hicimos, que el mercado del henequen de Yucatán era Norte América, de donde salía gran parte de ese producto, convertido en hilo «isal» para diversos países, entre los cuales la Argentina figuraba como importante consumidor, e indicábamos la conveniencia que encontrarían los cultivadores argen-

embarcaciones; sacos para envasar algodón; sogas de distintas clases; sombreros; tapetes, telas diversas; Utilízase también para «cortadas»; para dar cuerpo a tejidos, para sombrero de señoras; cepillos y otros objetos.

La rassa o bagazo se da como forraje al ganado bovino en tiempo de escasez de pasto. Los troncos sirven de leña y sus coqueas son un buen abono para la papa que contienen.

Pero aquí, aunque su uso se limitara a la fabricación de hilo de engavillar y de bolsas, encontraría mercado seguro y buen precio todo el henequen que se produce. Sabido es de todos el gran consumo que de uno y de otro se hace en la Argentina y la elevada cotización que obtienen. La producción del henequen se calcula en Yucatán; 1000 hojas rinden dos arrobas y media de fibra. Cada planta produce en los 20 años de su vida, más de 200 toneladas. Una extensión de 40 hectáreas producirían diariamente 250 arrobas de fibra.

La opinión más generalmente admitida por los cultivadores yucatecos y por los de la Florida, en la América del Norte, es la de que los terrenos rocosillos, cubiertos de innumerables grietas y hendiduras donde se deposita la tierra, bien sea ésta negra o roja, son los más propicios para el crecimiento y desarrollo de la planta.

Y en cuanto a la instalación de una fábrica para producir hilo de engavillar, bolsas, jarrias, etc. su costo es relativamente modesto, el precio del henequen es relativamente alto. Para la instalación de una

«Nuestra Tierra» en su último número hace un resumen del informe del señor Jacinto Sixto García cónsul argentino en el Perú, quien tuvo ocasión de estudiar en «Mejico» la industria de que tratamos; y entre los interesantes datos que suministra encontramos los siguientes:

Además de la utilización de la fibra de henequen para hilo de engavillar, que es el destinado por los Estados Unidos a la que importa, se emplea en Yucatán para la confección de alfombras de distintos colores, con bordados, «mitracs», especie de aparejos de tiro para carros y carretas; anaguas con bolsas; brazos de hamaca, algunos no son corchados, sino con fibra de color; cabrestos; cables y calabotes; cabos; fondo de «cama y catre»; centros de varios colores y tamaños; cordones diferentes; cortinas; costales o sacos de diferentes tejidos y capacidades; filamento fino; blancos y de color; chicotes; chubucos o incensarios para colgar objetos; enjambas con todos los aparejos de cartería; falsas riendas; hamacas de varias clases; hilos en estado de rielos; lazos de omucho; uso en las haciendas; mecapales para sostener la carga; mortales o sacos para el ganado; etc.

## “La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería  
CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTIN

TIENE DE TODO PARA  
Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa Blanca para Señoras, Fiestones, Puntillas, Cambrás, Clarines, Sedulinas, Batistas, Corsés, Toallas, Alemancos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES.

Didan BOCK CENTENARIO y “CRISTAL” Las mejores CERVEZAS Y las de mayor consumo en el país. — Casa Juan B. Mola y Cia. — Posadas.



capaz de producir de 10 a 2000 toneladas de productos, sería suficiente una nave central de 350 pies de largo por 100 de ancho, con edificios anexos de 150 por 50, para los telares, motores, Calderas, gasógenos o instalaciones de turbinas si se puede utilizar alguna caída de agua.

Para la fabricación de hilo de

engavillar, bolsas y jarcias, se manufacturan en Europa y en los Estados Unidos maquinarias apropiadas, cuyo conjunto no llega a 50.000 pesos de costo.

Como se ve, el asunto no es solo interesante para los hombres de campo, sino también para los industriales.

# LA GUERRA EUROPEA

En el frente italiano—La ofensiva en Francia—Acciones de artillería—Captura de prisioneros—Éxitos aliados—Inactividad de los alemanes—La paz con Rumania firmada—El caos en Rusia—Protesta del gobierno ucraniano—En el frente de Oriente.

## OTRAS NOTICIAS

**ARGENTINA**  
Buenos Aires, mayo 8.—El ministerio de Hacienda de la provincia de Buenos Aires, ha sido desfalcado en la suma \$0.000 pesos.

Buenos Aires, mayo 8.—En la semana entrante regresará al territorio del Neuquen el gobernador del mismo señor Elordi. Dicho funcionario ha gestionado con éxito diversos asuntos para la región.

Buenos Aires, mayo 8.—Anunciase que hoy se embarcó en el vapor «Suecia» el conde de Luxburg quien va acompañado por el ex-ministro alemán en el

Buenos Aires, mayo 8.—Los miembros de los Consejos de las Federaciones Regionales Ferroviarias y Marítimas, han sido convocados para mañana con objeto de tratar la reincorporación de los obreros ferroviarios, que fueron separados de sus puestos, desde que en el caso de que las empresas no cedan a sus peticiones se decretará la huelga general.

Buenos Aires, Mayo 8.—Después de Nicaragua informan que el gobierno de aquel País declaró la guerra a Alemania.

Buenos Aires mayo 8.—Dicho Tucumán que continúa expectativa acerca del fallo que se dará al pleito de aquella provincia.

El interventor Garro se halla en Córdoba y es opinión de que no volverá a resumir el mando.

## EUROPA

### ITALIA

Roma, mayo 8.—Se han publicado las siguientes informaciones: Al sur de Cismon las tropas empujadas cañonean al enemigo obligándolo a retirarse de algunos puntos.

En el sector del Piave y frente de Brenta, se han intensificado los combates de artillería.

### FRANCIA

La ofensiva alemana—situación militar de los aliados.

Paris, mayo 8.—El nombrado oficial consignó las siguientes informaciones: Los ingleses toman prisioneros

en el sector de Neauville. Para evitar un ataque del enemigo los británicos realizan diversas maniobras en las que sufren pérdidas insignificantes.

Los alemanes intentan un golpe de sorpresa en la región de Hangard pero fracasan y sufren algunas bajas.

La situación militar es completamente favorable a los aliados.

Aumenta la intensidad del cañoneo al norte de Lys, zona de Maillies y Millers.

Los alemanes desarrollan escasa actividad limitándose a parciales acciones de la artillería.

### INGLATERRA

Londres, mayo 8.—Ha causado descontento el nombramiento del general Franab, para virrey de Irlanda, por considerar que es el advenimiento de la dictadura. Algunos diarios censuran al gobierno y señalan que puede traer varias consecuencias.

### HOLANDA

Amsterdam, mayo 8.—Anunciase que Rumania firmó la paz con los imperios centrales en el palacio de Cotrokoni.

El acto se realizó en el mismo lugar, donde se firmó la declaración de la guerra.

### RUSIA

Petrograd, mayo 8.—El ex-ministro Trozky que fué acusado de traición a la patria, se ha vuelto partidario del servicio militar obligatorio y hace activa propaganda.

Petrograd, mayo 8.—En las calles se combate con furia entre el populacho.

Los comisarios del pueblo han sido obligados a luchar contra los anarquistas, a causa de la actitud resuelta de éstos que desean derrocar al gobierno maximalista.

En los combates se registran numerosos muertos y heridos de ambas partes.

Petrograd, mayo 7.—El gobierno de Ucrania pide el retiro de las tropas alemanas que ocupan el país, hallándose dispuesto en caso contrario a declarar de nuevo guerra a Alemania.

En toda Rusia hay gran indignación contra los procedimientos de los teutones.

### GRECIA

Atenas, mayo 8.—Anunciase que las fuerzas anglo-griegas han conquistado nuevos triunfos en el

## Se vende

La acreditada Fotografía "DORREGO" de Adolfo Rossi y Cia.

Calle San Lorenzo entre las de San Martín y Sarmiento

frente de la Macedonia, tomando un buen contingente de prisioneros a los búlgaros.

## ULTIMA HORA

Buenos Aires, mayo 9.—En el sorteo de la lotería verificado hoy, salieron premiados con 50 mil pesos el número 28.956, con quince mil, el 17.734; con 2 mil, el 18.729 y con mil, los números 20.447, 2867 y 9186.

El diputado Dickman anuncia que reproducirá su proyecto tendiente a que se establezca la semana inglesa y la jornada de 8 horas.

No llegó aun a esta capital el conde Luxburg, para embarcarse con rumbo a Europa.

## Crónica Social

### Viajeros

De Corrientes, el señor Emilio Machado. De Playadito, el señor Marcos Fernández.

## NOTICIAS VARIAS

### Vapor "Uruguayo"

Este vapor de la empresa Mihanovich, ha cambiado los días de salida de este puerto la que hará en adelante los días jueves en lugar de los miércoles.

### El "España"

Para los puertos del Alto Paraná, salió hoy este vapor de la empresa Núñez, Gibaja Martínez y Cia., reanudando con este

AGENTE MARÍTIMO  
DESPACHANTE DE ADUANA  
IMPORTADOR

**RICARDO GONZALEZ PEREYRA**

EXPORTADOR—COMISIONISTA  
Y CONSIGNATARIO

POSADAS (MISIONES)

viaje su itinerario habitual.

### Inspector de Escuelas

Por el tren de hoy es esperado de Buenos Aires el nuevo Inspector Nacional de Escuelas del Territorio, señor Juan R. Espinosa.

### Feriado

A causa del feriado de mañana, LA TARDE se despide de sus lectores hasta el viernes.

### Invitación

La comisión «Pro Campana» invita por estas líneas a los jóvenes de escajallón al Garden Party que se realizará el día 12 del corriente a las 3 p. m. en la estación del ferrocarril.

La comisión Encarnación, Mayo 7 de 1918

### Anécdota

#### UNA COMISION ORIGINAL

Era cuando hace algunos años se trabaron los empresarios de pompas fúnebres en la guerra de tarifas.

Don Florencio Madero se encontró en un tranvía con don Maciel Mirás. Se habló de la lucha en que estaban empeñadas las empresas. Madero le preguntó a Mirás: ¿Ustedes pagan comisión por los entierros que se les lleva?

El otro contestó que pagaban el diez por ciento.

—De manera, insistió Madero, que por un entierro de 3000 pesos pagan 300? Y lo pagan al contado o esperan pagar la cuenta?

—Vea señor Madero, contestó Mirás, palpitando un servicio de 3000 pesos; yo pago inmediatamente la comisión, si quién la trae es persona conocida como Ud., siempre que medie compromiso formal de los deudos del extinto.

Después de seguir unas cuantas Madero dijo, poniéndose de pié para descender del tranvía:

—Bueno, amigo Mirás, mándeme 300 pesos de comisión, por que yo, que seré el extinto, me comprometo formalmente a que Ud. me haga un entierro de 3000 pesos cuando me muera.

## Se vende

Un tomo del Diccionario Enciclopédico Seguí lujosamente encuadernado. Corresponde al tomo VI letra D. Por datos ocurrir a esta administración.

## LE JOURNAL FRANÇAIS

Organe défenseur des intérêts français en Amérique du Sud

TARIF D'ABONNEMENT

Par mois	\$ 2.90
Par trimestre	6.50
Par semestre	12.—
Par an	24.—

Les abonnements sont payables d'avance et partent du 1er de chaque mois. Agostá Posadas.

LEON R. NABULLET  
Rue Bolívar 546

En la Epoca de Gran Carestía

**CALZADOS PARA SEÑORA**

**\$ 6.50 el Par**

Zapatos terciopelo 2 bridas cosidos con cinta  
cabritilla con cinta  
blancos  
blancos  
negros  
charal Patent

Hormas de rigurosa Moda—Artículos especiales MESEGUER

**MARCELINO MESEGUER** Bolívar 261

## Automóvil 'FORD'

Realiza viajes al interior del Territorio, cobrando precios módicos. Por informes a su propietario Carlos J. Pappo. Dirección Telefónica: 1025. PUEPPIO (San José).

## Biblioteca Popular

Abierta al público todos los días hábiles de 7.30 a 9.30 p.m.—Calle Córdoba entre Arcecho y San Lorenzo.

## Ocasión

Vendo carro de plaza con mulas—dos mulas—una yegua—un caballo y un sulky. A. DE NEGRI.—calle Bolívar 265.

**Casa TERZI**

PLAZA 9 DE JULIO

**SASTRERIA**

Establecimiento de primer orden

Mercaderías inglesas de calidad

insuperable

Calle Colón N. 278



CEHIPE

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.

BIBLIOTECA PUBLICA DE LAS MISIONES

**Avisos Profesionales**

**Luis Cordero**  
Escribano Público

Avisa al comercio y al público que ha abierto su Registro de contratos públicos en el Hotel Paris, donde atiende de 1 a 7 p. m. todos los días hábiles

**Enrico R. Piñero**

ESCRIBANO NACIONAL

Atiende al público de 1 a 6 p. m.  
BOLIVAR 292

**Sanatorio de Cirujía**

DEL  
**Dr. Manuel Urbista**

Médico-Cirujano

POSADAS Calle Bolívar N.º 410 esq. Dr. Ariza  
Teléfono 104

Admite enfermos que puedan ser operados y asistidos por los Sres. Médicos de la localidad.

**Dr. Antonio Aquino**  
CIRUJANO DENTISTA

CONSULTAS: — de 7 1/2 a 12 p. m.  
Calle Sarmiento N.º 276  
CASA DE BARTHE (altos).

**Julía B. de Blanco**

Partera diplomada en la Universidad de Buenos Aires

Bolívar 588.—Teléfono N.º 25

**ACADEMIA MUSICAL**  
"BAUZA"

Desde la fecha se ha reabierto esta Academia, lo que se pone en conocimiento del público a los efectos de que los interesados en estudiar, sepan donde recurrir.

Los alumnos se preparan en combinación con los Conservatorios de Buenos Aires, para que puedan rendir allí.

**Dr. Juan Parola**

MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de 1 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 26 de Mayo y 8 de Febrero

**Dr. Macedonio Fernández**

ABOGADO

Estudio: LAVALLE 560  
BUENOS AIRES

Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo

**Fotografía DORREGO**  
DE  
**ADOLFO ROSSI & Cía.**

Especialidad en retratos al platino y ampliaciones de cualquier tamaño, al lápiz o retocados en tono negro o sepia, con o sin marco.  
Venta de vistas de la Ciudad, Cataratas, del Iguazú y Ruinas Jesuíticas. — Corrección y rapidez en la ejecución de los trabajos a precios sumamente módicos.

Se necesitan agentes corredores de ampliaciones y marcos.

Calle San Lorenzo 397

**Barraca 'Villa Lanús'**

Acopio de frutos del país. | Bañadero para Haciendas Cueros, Lana, Cerda, etc. | Bañadero para idem—  
COMPRÁ Y VENTA DE HACIENDAS

Se dan baños de "Caracter Oficial"

con intervención de la Oficina de Extinción de la Garrapata de Concordia

Dirigirse al Sr. Leopoldo V. Lanús—Teléfono N. 77.

Reservado para el

**"Hotel Misiones"**

**"Casa Grabulosa"**

BOLIVAR 235-37—AL LADO DEL TEATRO ESPAÑOL

**PELUQUERIA de PRIMER ORDEN**

VISITEN SU ANEXO

**Juguetes:** Colosal surtido, renovado continuamente con las últimas creaciones.

**Rombones y Caramelos:** Siempre frescos con el surtido más extenso y variado jamás conocido.

**Para regalos y fiestas:** Objetos artísticos, Ramos bautismo, casamiento; bandejas, servilletas, bofetitas.

MIEL DE ABEJA ESPECIAL

Una visita le será de utilidad

LEMA: Vender mucho pero barato

EL CLIENTE HACE EL ARTICULO EL ARTICULO HACE EL CLIENTE

**Recreo Posadas - Cinema**

Jueves (feriado) función tarde y noche, a la 5 p.m. matinee

Noche especial estreno: película en 30 partes

**El Salvaje del Desierto**



A una visita invitamos a nuestros clientes y al público en general.

Haganla a la MUEBLERÍA EUROPEA y tendrán la satisfacción de admirar el nuevo surtido de Muebles y modelos de las últimas creaciones en lo que hay de más moderno. — Recientemente recibido.

NOTA:— Como siempre las ventas ofrecen ventajas y facilidades inigualables.

**P. Chapov y Girson.**

**De ocasión**

Se venden las siguientes herramientas agrícolas: 1 Rastra de 8 discos. 1 Bistruillo de uno a tres cilindros. 1 Sembradora de grano. 1 Balde volador con cadena. 1 Balanza para tres caballos pautado. 1 Balancín de uno a tres caballos automático. Todos los útiles se hallan en buen estado. Para informes acudir a esta Administración.

**Se desea alquilar**

Para primeros o mediados del mes entrante se desea alquilar casa céntrica con dos o tres piezas y local para pequeño negocio.  
Informes a esta administración.

**Se compra**

Se compra una jardinera en buen estado.  
Ofertas a Central Telefónica

**Hermosas Vistas**

**DE Posadas**

sceltas y en abnones de 15, \$ 1

Librería del Colegio  
Núñez, Gibaja, Martínez y Cía.  
Lúts Hermanos

**Se desea vender**

Por motivos de dar mayor impulso a la nueva industria, el señor José Tomaselli Milanesse piensa instalar su carpintería, mueblería y fábrica de heladeras, vendiendo al efecto su propiedad consistente en un terreno que mide 35 mts. de frente por 46 de fondo, con árboles frutales, jardín, pozó con agua permanente, una casa de tabla machimbrada de tres piezas con piso de ladrillo, cocina y horno para hacer pan.  
Para tratar, en la misma casa, Santiago del Estero N.º 870, de 8 a 5 p.m.—Tirador Perfecto

**FAMILIA**

Se desearía una familia de colonos para darle una medianía en un lote de 110 hectáreas situado en la Colonia Bsmpland.  
Hay 10000 plantas de yerba mate que dan fruto, las que entran en la medianía.  
Por informes dirigirse a esta Imprenta.

**'La Armonía'**  
Carpintería y Herrería

DE  
**León L. Christin**

Calle Colón este, Sa. Matías del Estero  
(Cerca del Palermo)

Se hacen toda clase de trabajos pertenecientes a ambos ramos y Planos y Presupuestos etc.

**Se alquila** Casas cómodas e higiénicas frente a la plaza 25 de M.  
Tratar con:  
**Vicente Gentile**

Reservado

**DE OPORTUNIDAD**

**Juguetes para niños**

Juegos de Salón, Tómbolas,  
— Loterías y Caballitos —

Vende: la «Librería del Colegio» a precios económicos

**"Caté Paulista"**

RECIBIÓ  
**Papas del Mar del Plata**  
a \$ 2.70 los 10 kilos



**CEHIPE**

Material digitalizado con fines educativos, culturales y de investigación, en el marco del "Concurso de subsidios para proyectos de preservación documental 2013" del CEHIPE.



BIBLIOTECA PÚBLICA DE LAS MISIONES

# ÚTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENE-  
RALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a  
razones módicas y prestan atención a sus clientes: condiciones  
que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Misiones

## Empresa de Navegación

JACOBS N HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUÑATAY entre Posadas y Cor-  
pús desde el 1.º de Junio de 1918, con pasajeros y encomiendas única-  
mente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a. m.  
yendo a Corpús a las 2 p. m. — Regresando de Corpús los Martes, Jue-  
ves y Sábados a las 8 a. m., llegando a Posadas a las 11.45 a. m.

Los Domingos la lancha CUÑATAY hará un viaje redondo en el  
diario a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a. m. y regresando a la  
5 p. m. — Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio.  
También se expiden para ese viaje boletos de recreo con un des-  
cuento del 50 %.

## CARNICERÍA "LA POPULAR"

DE  
JOSÉ HUMMEL

Instalada en el centro de la ciudad frente al «Alma-  
cén Popular». Establecimiento ajustado a las más es-  
crupulosas condiciones de higiene.

Venta de carne gorda, despachada por cortadores  
competentes.

Se atiende al público con el mayor esmero y tiene  
establecido reparto a domicilio.

## 'Librería del Colegio'

### ENCUADERNACION

UTILES DE ESCUELA EN GENERAL — ARTICULOS PARA  
ESCRITORIO—TEXTOS ESCOLARES—LIBROS EN BLANCO  
— BLOK DE PAPEL CARTA HILO — CAJAS DE PAPEL Y  
SOBRES DE COLOR Y BLANCO — LAPICERAS CON DEPÓ-  
SITO DE TINTA—CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR  
— TINTEROS DE VIDRIO Y CRISTAL—JUEGOS DE DOMI-  
NO Y LOTERÍA — CAJAS DE COMPACES. PINTURAS AL  
ÓLEO Y ACUARELA

### NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AU-  
TORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DIC-  
CIONARIOS: CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO

e atienden pedidos para la campaña  
Posadas SARMIENTO Y COLÓN Misiones

## LA EMPRESA

# Rámon Enriquez

Comunica que debido a la escasez del com-  
bustible ha resuelto suspender tempora-  
riamente el itinerario que tenía establecido a  
San Ignacio con la lancha

## "LELIA E"

# Charras

## En la Estancia y Colonia

# "Santa María"

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectárea y por año.  
También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Por más datos dirigirse a:

## Parish & Simmelhag.

Concepción de la Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas.

## Estación Experimental de Loreto

(MISIONES)

Tiene en venta 200.000 plantas de yerba  
mate en alambicadas a un centavo y medio  
la planta.

Doscientas mil frutas más o menos de  
naranjas a un peso el mil. Tres mil quinien-  
tos kilos de yerba elaborada al precio  
que se le da en plaza al conservar su calidad.

Cuatrocientos kilos de algodón con precios  
en iguales condiciones que el anterior. Se-  
millas de algodón, yuca y papas forestales.  
Además se hacen experiencias con  
citrus, caña de azúcar, tabaco, torrajes y  
variedades de yerba mate, admitiendo y  
solicitando la cooperación de todos los agri-  
cultores interesados para implantar cuales-  
quier otro ensayo.

El colono que se encuentre afectado por  
la ley de Tierras y Colonias puede obte-  
ner las plantas de yerba en vivero de cual-  
quier ciudad al precio de \$ 0.03 cada uno  
y 2 pesos el ciento.

La Estación Experimental es del agri-  
cultor y por lo tanto evacúa todas las con-  
sultas que se le hagan en materia de agri-  
cultura y ganadería. Dirección: Estación  
Experimental de Loreto (Misiones), Puerto  
Santa Ana.

## Arreglo de Quintas y Jardines

Cobrando precios módicos se arreglan  
Quintas y Jardines. Se dan consejos.  
Dirigirse por datos a la Administración  
de Tierras y Colonias.

## "El Año en la Mano"

ALMANAQUE 1918

Verdadera enciclopedia de la vida  
práctica. Relatos y novedades de  
sumo interés. Se vende en la  
Librería del «Colegio» a \$ 1 y el  
ejemplar.

## "La Justicia en Misiones"

POR LEON R. NAPOLET

Un precioso y valiente libro de 289 pá-  
ginas en el que se narra interesantes y  
curiosos episodios de la vida judicial en el  
Territorio. Precio del ejemplar \$ 2.  
De venta en la Librería del «Colegio».

## SOCIEDAD COOPERATIVA de CREDITO

Banco Popular de Misiones (en itado)

Fundada el 12 de Octubre de 1917

Directores: Presidente, Dr. Higinio Arbo; Vice Presidente, Sr. Guillermo E.  
Jacobson; Vice Secretario, Sr. Soriano S. Romero; Vocales: Dr. José A. Aguiar Sr.  
Julio Benavides, Sr. Andrés P. Bianchi, Dr. Andrés Chabilla, señor Blas V. Franco, Dr.  
Roberto Marty, doctor Juan Parola, señor Abel Sánchez señor José Spreti, Síndico  
Titular, doctor Eduardo Domínguez Ortiz; Síndico Suplente, señor Federico Esquivel;  
Gerente, señor Pedro J. Fallo.

Las personas que desean tomar acciones, pueden solicitarlas del Gerente señor  
Pedro J. Fallo, calle Colón 1188, quien atenderá cualquier pedido de informes todos  
los días de 8 a 10 a. m.

Las acciones pueden pagarse integrándose el importe de ellas o en diez me-  
ses. Se llama la atención del público sobre el Art. 2.º de los Estatutos. El objeto de  
esta Sociedad es proporcionar el crédito a sus propios socios por  
medio de la mutuidad y el ahorro.

## ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A

TODO TRABAJO COMERCIAL

## "Farmacia del Pueblo"

DE  
Lindolfo E. Monzón  
FARMACIUTICO  
ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS  
CLÍNICO  
Sueros Artificiales

ESPERTILLAS AL AUTOCLAVE; EN  
AMPOLLAS GERRADAS A LA LAMPARA  
SURTIDO COMPLETO DE DRO GOS  
PRODUCTOS QUÍMICOS-FARMACIUTICOS

## PANADERÍA

Almacén de Comestibles  
DE  
JUAN VILLAR

Venta diaria de pan y galleta fresca.  
Despacho a domicilio  
Elaboración camada  
PRECIOS CORRIENTES. — Bolívar 85

## Ferrocarril Nod. Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

SALIDA DE POSADAS  
Miércoles ..... a las 8.50 p. m.  
Sábados ..... a las 8.50 p. m.  
LLEGADA A POSADAS  
Sábados ..... a las 6 a. m.  
Miércoles ..... a las 6 a. m.

## Album Escolar de Misiones

Esta importante obra que trata exclusi-  
vamente del Territorio, puede adquirirse en  
la «Librería del Colegio» — consta con 200  
páginas de texto, gran profusión de graba-  
dos relacionados con el adelanto cultural  
de Misiones.

## "LA TARDE"

Dirección, Redacción y Administración  
COLÓN Y SARMIENTO

TERMINO	Ciudad	Interior	Exterior
Por mes.....		1.40	
» trimestre.....		4.—	
» semestre.....		7.50	
» año.....		15.—	
Número sueltos.....		0.10	
» atrasado.....		0.20	

Para todo lo referente a avisos, solicita-  
das o publicaciones de propaganda de cual-  
quier índole comercial, solicitar a la Ad-  
ministración informes sobre tarifa, indicando  
extensión y lugar en que deseen sean pu-  
blicados.

## Libros Nuevos

La «Librería del Colegio» ha recibido  
recientemente los siguientes libros:  
«Antología de poetas argentinos»  
«Oleiros y Cosmicos» por Martín Gil.  
«La Verdad sobre el Harón»  
«Un año en el otro mundo»  
«Almanaque «Hispánico Americano»  
«La Sombra del Convenio»  
(Manuel Galvez)  
«Carne Doliente» (Alberto Ghiraldo)  
«Senda Encantada», poesías B. Rol.  
«Poesía Completa», Antonio Macha.  
«Flor de Durazno»  
«Novia de Vacaciones»  
«Dietadura de Rosas».

## Bompland

ALMACEN FONDA HOTEL  
DE  
Guido Lampugnani

Mercaderías generales, compra-venta de  
frutos, del país. Comodidades para pasa-  
jeros. Buca limpia, servicio excelente. Casa  
de material de propiedad frente a la Plaza,  
cerca de la Oficina de Correos y Telégrafos.

## "El Mensajero" 1918

Lujosamente editado y con importan-  
tes innovaciones acaba de aparecer el  
Almanaque «El Mensajero» para 1918.  
Se halla en venta en la «Librería del  
Colegio» a \$ 1.20 cada uno.



Material digitalizado con fines educativos,  
culturales y de investigación, en el marco del  
"Concurso de subsidios para proyectos de  
preservación documental 2013" del CEHIPE.

